

## Baselland

### Dr. med. H. Gerster, Gelterkinden †

wl. Nach längerer Krankheit starb im Alter von 67 Jahren am Donnerstag Dr. med. Hans Jakob Gerster-Eggenberger, Arzt in Gelterkinden. Dr. Gerster darf wohl als einer der bekanntesten Aerzte des Baselbiets, ja der Schweiz bezeichnet werden. Die Urheberschaft seines Büchleins « Kinderzahl nach Wunsch » — eine seriöse Auswertung von Untersuchungen des Dr. Knaus und das Resultat langjähriger eigener Beobachtungen — haben ihn weit über die Landesgrenzen hinaus bekannt gemacht. Sein Büchlein fand in allen Ländern Europas und Amerikas Beachtung und wurde in mehrere Sprachen übersetzt, zuletzt sogar in die japanische Sprache.

Der Verstorbene, ein guter, unermüdlich waltender Landarzt, betreute seit Jahrzehnten einen ausgedehnten Patientenkreis im ganzen oberen Baselbiet. Er trat nie massgeblich in die Politik ein. In seiner Freizeit betätigte er sich als Sportfischer. Er kannte die Fisch- und Wasserverhältnisse aller Schweizer Seen und Flüsse. Selbst bis nach Spitzbergen führten ihn seine Ferienreisen zum Fischen. Er war auch einer jener, die seit langem die Bedeutung der Verschmutzung unserer Gewässer für Tier und Mensch erkannten und daher für Abhilfe eintraten.